

Comunicado de Prensa No 052-10  
México, D.F., 24 de febrero de 2010

## **Conagua y el gobierno de Tabasco ratifican coordinación para impulsar las obras del PHIT**

- José Luis Luege Tamargo y Andrés Granier Melo analizaron puntualmente las acciones para este año, en las que se invertirán mil 601 millones de pesos aprobados por el Congreso
- Adicionalmente se contará con 326 millones de pesos del Fonden para acciones en los municipios de Cárdenas y Huimanguillo

Durante una reunión de trabajo entre el Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo y el Gobernador del estado de Tabasco, Andrés Granier Melo, se informó que el Congreso de la Unión aprobó recursos por un monto de mil 601 millones de pesos para impulsar las diferentes obras del Plan Hídrico Integral de Tabasco (PHIT) durante el 2010.

Adicionalmente, a través del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), se destinarán 326 millones pesos para apoyar acciones en los municipios de Cárdenas y Huimanguillo, que sufrieron afectaciones por lluvias e inundaciones.

En la reunión de seguimiento de las acciones del PHIT, celebrada hoy en las oficinas de la Conagua en la Ciudad de México, se indicó que la construcción de las nuevas obras permitirá un avance significativo en la construcción de infraestructura para reducir el riesgo de inundaciones.

Luege Tamargo recordó que el PHIT es un programa de gran visión y de largo plazo para disminuir las condiciones de riesgo y vulnerabilidad de la población tabasqueña ante la ocurrencia de eventos hidrometeorológicos extremos y subrayó el interés de trabajar coordinadamente con las autoridades de los tres órdenes de gobierno para avanzar en todos los frentes de trabajo.

A su vez, el gobernador del estado de Tabasco dijo que se mantendrá la coordinación con la Conagua y las demás instancias involucradas en el PHIT, ya que es un esfuerzo de corresponsabilidad que requiere de la participación de todos.

El acuerdo de colaboración signado por la Federación y el estado de Tabasco establece la construcción en etapas que concluyen en el 2012; a medida que estas se vayan concretando la vulnerabilidad irá disminuyendo, en tanto tendrán que reforzarse los planes y programas de protección civil.

La meta de la Conagua para el ejercicio 2009 era de 1,185 millones de pesos en obras de protección contra inundaciones, la cual creció en el último trimestre en 75 millones, alcanzando un monto final de 1,207 millones de pesos.

En el encuentro del titular de la Conagua y el gobernador de Tabasco se resaltó que las obras del PHIT no sólo no han sufrido recortes, sino que tuvieron un incremento real en los recursos disponibles para el 2010.

Se informó que para este año, el PHIT contempla la construcción de muros de control, bordos, estructuras de control, desazolves, protecciones marginales, puentes vehiculares, entre otras acciones, que se traducirán en un importante beneficio para toda la entidad, principalmente en la planicie y los municipios más expuestos al impacto de lluvias e inundaciones.

Con el apoyo del Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y en consenso con las autoridades locales se continuará trabajando en obras para evitar el desbordamiento de los ríos hacia las zonas habitadas y en canales de alivio para conducir más rápido los escurrimientos excedentes hacia las zonas lagunares.

La orientación técnica se obtiene del Instituto de Ingeniería de la UNAM y existe un Comité de Seguimiento del PHIT integrado por la Conagua y autoridades del Gobierno del Estado de Tabasco.

Cabe señalar que en la reunión participaron también diputados federales de Tabasco, quienes plantearon diferentes preguntas y recomendaciones con el ánimo de contribuir en la realización y las obras y acciones del PHIT.

José Luis Luege reconoció el interés de los diputados federales para que se incorporen proyectos de obras en la parte alta de las cuencas, a fin de lograr un manejo integral del recurso hídrico.

**ooOoo**